Sports 13

Football/Championnat national 1re division/Présentation de la 6e journée

CF Mounana-Mangasport : le choc des Africains à Libreville

Abel MIMONGO

Libreville/Gabon

Outre cette affiche qui se joue cet après-midi à Monedan, la confrontation entre AS Pélican et Missile à Lambaréné, tout comme le derby portgentillais opposant l'Olympique au Stade Mandji, ne manque-ront pas aussi d'intérêt.

ON se situerait à la fin des années 1980, même au début des années 1990, que cette affiche entre CF Mounana et Mangasport deux équipes engagées, l'une en coupe de la Caf, et l'autre en Champion's League africaine – aurait indubitablement drainé du monde au stade.

Sans vouloir chercher à connaître les déterminismes à l'origine de la désaffection du public pour le championnat national, on est presque sûr que cette rencontre, qui constitue pourtant l'une des affiches-phares va se jouer dans un stade de Monedan quasi-désert. Alors qu'une présence massive du public est un



De même que le défenseur central de Mangasport, Cédric Boussougou, doit être beaucoup plus en jambes que contre Pog FC.

facteur galvanisant pour les acteurs sur le terrain. Mis à part ce couac, qui dure déjà depuis plusieurs années, aucune des deux équipes n'a intérêt à perdre ce match. À seulement deux points du leader, Mangasport, qu'il affronte justement cet après-midi, le CF Mounana joue gros. Une défaite pourrait en effet le distancer de 5 points de son adversaire, tandis qu'une victoire l'amènerait à le dépasser d'un point. Ce qui constitue une source de motiva-

tion pour l'une comme pour l'autre équipe. Pourvu que l'enjeu ne déteigne pas sur la qualité du jeu, d'autant qu'en ce début de saison, les deux équipes n'offrent pas forcément de garantie dans le domaine du spectacle.

traction de cette journée, celle de Lambaréné, entre AS Pélican et Missile FC, n'est pas moins intéres-Puisqu'elle sante. concerne deux équipes qui se tiennent à seulement un

Si l'affiche de Libreville

constitue la principale at-

point. Certes 6e, loin derrière l'AS Pélican 3e, l'équipe militaire n'est séparée que d'un petit point de celle de Lambaréné. Ce qui donne à cette rencontre un brin de piquant. D'ailleurs, l'entraîneur de

Missile FC. Charles Délicat. très conscient de l'enjeu, a prévu un dispositif tactique en 4-5-1 pour contrer le milieu de terrain de l'AS Pélican, censé être le point fort de l'équipe.

Dans le bas du tableau, Nguen'Asuku, qui reçoit

séki, leur capitaine, dans un grand jour pour se sortir d'affaire. AO CMS à Franceville, va tenter d'obtenir sa première victoire. Elle dont le seul fait d'arme est d'avoir gagné par pénalité sur le Stade Migovéen, qui avait malencontreusement aligné un joueur non qualifié. Hormis ce Nguen'Asuku a perdu tous ses matchs en encaissant chaque fois trois buts. Si cette équipe réussit à marquer des buts, sa défense demeure une des plus faibles du championnat. Ce qui en fait, sur ce point, un des plus mauvais élèves

Les joueurs du CF Mounana auront bien besoin d'un Stéphane Bit-

parmi les promus. L'autre confrontation du bas du tableau met face à face l'équipe d'Oyem, USO, et celle de Lambaréné, le Stade Migovéen. Premier non relégable, l'USO, n'a pas droit à l'erreur dans son antre d'Akoakam. La moindre défaite va la conduire droit vers la zone de relégation et faire remonter son adversaire.

Autant dire que les rencontres de cette 6e journée promettent d'être très disputées.

Les Gabonais de l'étranger

Transformation confirmée pour Biyogo Poko

James AngeloLOUNDOU

Oyem/Gabon

France Ligue 1 (19e journée)

ANDRÉ Biyogo Poko (Girondins de Bordeaux). Nul ne sait, même pas luimême, combien de temps durera son replacement au poste d'arrière latéral droit par son entraîneur Willy Sagnol. Toujours est-il que les performances du milieu défensif de formation s'améliorent au fil des sorties, sur le flanc de la défense girondine. Dimanche soir contre l'Olympique de Marseille (1 – 1), il a été l'un des plus actifs dans le prolongement des années d'invincibilité (38 ans) des Bordelais à domicile face aux Marseillais. Quelques pertes de balle et un carton jaune récolté pour excès d'engagement, très loin de sa zone de jeu, ont rappelé les progrès qu'il lui reste à accomplir.

Didier Ibrahim Ndong (FC Lorient). Un partage de point contre le FC Nantes, au stade du Moustoir, a matérialisé sa dixseptième titularisation en Ligue 1 (2015-2016) avec les Merlus. Le médian défensif a été l'un des joueurs les plus utilisés par Sylvain Ripoll, le patron technique des Merlus, qui bouclent la phase aller du champion-



André Biyogo Poko.

nat au huitième rang du classement.

Frédéric Bulot (Stade de Reims). Sans lui, les Rémois n'ont pu stopper la série de défaites (cinq à la suite) hors de leurs bases. La trêve arrive au bon moment pour les joueurs d'Olivier Guégan qui mise beaucoup sur le milieu offensif gabonais, en vacances à Libreville depuis dimanche, lors de la phase

Ligue 2 (19e journée) Aaron **Appindangoye** (Evian-Thonon-Gaillard). Comme son club, il est en difficulté depuis quelques levées. Battus à domicile par l'AS Nancy-Lorraine, les Evianais bouclent la moitié du championnat à la place avec dix points de retard sur Clermont-Foot, le détenteur du dernier sésame pour la Ligue 1, objectif du club entraîné par Safet

Lloyd Palun (Red Star **93)**. Son rendement a contribué au point du match nul $(0 - \hat{0})$ ramené de Dijon . Cinquième au classement, à égalité de points avec Clermont (31), l'Étoile Rouge de Saint-Ouen, qui a retrouvé la Ligue 2 cette saison, peut aller en trêve hivernale avec le sentiment du devoir accompli.

Allemagne Bundesliga (17e journée) Pierre-Emerick Aubameyang (Borussia Dort-



Didier Ibrahim Ndong.

mund). Pour la deuxième fois seulement depuis le coup d'envoi du championnat d'Allemagne 2015-2016, il n'a pas trouvé le chemin des filets. Et derrière le BVB, toujours dauphin du Bavern Munich. mais avec désormais huit unités de retard, s'est incliné à Cologne (1 - 2), après avoir pourtant mené au score jusqu'à l'entame du dernier quart d'heure. PEA reste toutefois, à micompétition, le leader incontesté du classement des buteurs, avec 18 pions enquillés.

Pays de Galles Championship (22e journée). Bruno Ecuele Manga (Cardiff City FC). Malgré la défaite, le soulagement était palpable pour Bruno Ecuele Manga qui, après avoir ciré le banc de touche des Bluebirds à n'en plus finir, a retrouvé une place de titulaire. Rien ne dit, cependant, qu'il sera aux commandes de l'arrièregarde galloise lors du Boxing-day à venir, et ses velléités de départ (pour gagner du temps de jeu) rangées.

Espagne Liga (16e journée) Lévy Madinda (Celta **Vigo)**. Après l'embellie de deux titularisations contre Almeria en Coupe du Roi, il a retrouvé son statut d'abonné au banc de touche des Galiciens. Lesquels ont dominé (2 - 0) Granada FC, où Yrondu Musavu-King ne joue aucun rôle depuis le début de sai-

Italie

Mario Lemina (Juventus Turin). Totalement remis de sa blessure, il continue toutefois de subir le retour à leur meilleur niveau des cadors du milieu de terrain des Bianconeri que sont l'Allemand Sami Khedira, le Français Paul Pogba et l'Italien Claudio Marchisio. Sans oublier la concurrence, pour grignoter du temps de jeu, du Brésilien Hernanes et de l'Argentin Staruro. Il reste donc logiquement spectateur du retour vers les sommets des quadruples vainqueurs sortants de la Série A. Chez le promu Carpi (3 - 2), la Vieille-Dame a signé son sixième succès de rang et n'est plus qu'à trois longueurs de la première place occupée par l'Inter Milan (36 points).

Egypte (8e journée) Malick Evouna (Al-Ahly). Comme ses équipiers, il a été transparent lors de la lourde défaite à domicile devant Smouha SC (0 - 3). Franck Engongah Obame (El Geish). Une prestation dantesque couronnée d'une belle victoire sur le Zamalek (3 - 2), leader du championnat. Le teigneux médian a confirmé ses bonnes dispositions et son rang d'élément de base de son nouveau club.